

# Gustavo dejará el Ayuntamiento de Mexicali con adeudo de 2 mil 134 millones de pesos

- Llama la atención que se presuma de “ahorros” cuando los adeudos de la ciudad son tan elevados y además, está la alerta sobre las 100 basificaciones que quiere dejar la administración saliente

Por Oscar Tafoya  
@oscartafoya



**G**ustavo Sánchez dejará el Ayuntamiento de Mexicali con un adeudo total por 2 mil 134.8 millones de pesos, de acuerdo con el reporte Estado Analítico de la Deuda y Otros Pasivos para el periodo enero-junio de 2019.

El documento firmado por el propio Gustavo (que tiene copia Monitor Económico), indica que el municipio está muy lejos de tener “finanzas sanas” como se ha venido presumiendo en el trienio que se encuentre por concluir en este mes de septiembre,

con lo que el Ayuntamiento podría tener problemas severos con su posición de liquidez.

El reporte muestra que las obligaciones financieras del municipio se deben a los créditos contratados a largo

plazo que son por 968.7 millones de pesos, mientras que “Otros Pasivos” (contratistas, proveedores, entre otros) muestran un endeudamiento por mil 166.1 millones de pesos.

Es decir, durante la administración de Sánchez, no se logró reducir significativamente los compromisos financieros de Mexicali, por lo que llama la atención que se presuma de “ahorros” cuando los adeudos de la ciudad son tan elevados y que de darse más de 100 basificaciones, como se pretende, la situación en las finanzas públicas al final de año podrían llevar a una severa crisis a la ciudad.

Ante esta situación, caber recordar que hace unos meses, Fitch Ratings advirtió que la administración de Gustavo continuó mostrando debilidades, principalmente por “su nivel bajo de inversión en infraestructura, así como el nivel de pasivos no bancarios alto que limita su posición de liquidez”.

Al darle la nota de BBB(mex) al municipio, la agencia reiteró al Ayunta-

miento de Mexicali, que “el nivel alto de gasto por concepto de nómina continúa siendo una limitante para la calificación de Mexicali”.

En consecuencia, la ciudad “tiene una capacidad limitada para invertir ante sus necesidades elevadas de infraestructura pública, al ser un municipio fronterizo con aproximadamente un millón de habitantes”, documenta Fitch.

Sobre la nota BBB(mex) para la capital de Baja California, la agencia mencionó que “una continuidad en el control del gasto corriente y de liquidez que sostenga una mayor capacidad de inversión municipal pudiera tener un impacto positivo en la calificación de Mexicali”.

Sin embargo, “presiones importantes en su flexibilidad financiera y posición de liquidez pudieran tener un efecto negativo en la calificación crediticia”, puntualizó Fitch y un ejemplo de ello serían las basificaciones que se quieren entregar, como se mencionó previamente.